

15. Août 2024

Solennité de l'Assomption de la Bienheureuse Vierge Marie  
"Fille du Père, Mère du Fils, Épouse de l'Esprit Saint"

Lc 11, 27-28

Évangile de la messe du soir de la Veillée de l'Assomption»

*En ce temps-là, comme Jésus parlait à la foule, une femme éleva la voix au milieu de la foule pour lui dire : « Heureuse la mère qui t'a porté en elle, et dont les seins t'ont nourri ! » Alors Jésus lui déclara : « Heureux plutôt ceux qui écoutent la parole de Dieu, et qui la gardent ! ».*

En plus d'avoir reçu l'honneur infini d'être la Mère de Notre Seigneur Jésus-Christ, la Vierge Marie accomplit à la perfection les paroles de l'Évangile que nous venons d'entendre. Écouter et mettre en pratique la Parole de Dieu est l'essence la plus profonde de Marie. Cette écoute indique que le cœur de la Sainte Vierge est centré sur Dieu de manière indivisible et que tout ce qu'il lui confie, elle l'accomplit avec joie.

Nous devons accueillir avec une grande gratitude et méditer encore et encore dans nos cœurs la vocation unique de Marie à être la Mère du Rédempteur et à devenir ensuite la Mère spirituelle de tous les hommes. *"Désormais tous les âges me diront bienheureuse"* - c'est ainsi que Marie se réjouit en Dieu (Lc 1, 48), et nous nous joignons à son chant de louange, parce que le Puissant a accompli en elle de grandes œuvres et que son nom est saint (cf. v. 49).

La Vierge exerce cette maternité spirituelle qui lui a été confiée lorsque nous nous tournons vers elle et lui demandons de nous accompagner. Elle nous introduit alors précisément dans cette école intérieure dont parle le Seigneur dans ce passage de l'Évangile : écouter la Parole de Dieu et la mettre en pratique. *"Tout ce qu'il vous dira, faites-le"* - dit Marie aux serviteurs des noces de Cana (Jn 2,5), et l'eau se changea en vin. Nous pouvons également interpréter ce miracle d'une manière spirituelle... Si nous écoutons Dieu et faisons ce qu'il nous dit, tout se transformera en un vin délicieux, qui sera notre nourriture quotidienne. Ce vin peut être bu sans danger !

Certes, nous ne comprenons pas encore suffisamment l'amour et la miséricorde infinis de notre Père céleste, et beaucoup de gens ne vivent pas encore dans la réalité bienheureuse de cet amour.

Si nous regardons la Vierge Marie, nous pouvons dire avec certitude qu'il n'y a pas d'autre créature qui ait mieux connu Dieu. Si nous lui demandons de nous le faire connaître tel qu'il est, elle nous transmettra certainement la véritable image de Dieu. Sa connaissance de Dieu est si vraie et si profonde que nous pouvons nous réjouir chaque jour de Le connaître de mieux en mieux.

Marie est la "Fille bien-aimée du Père", qui l'écoute toujours avec empressement et confiance, et suit ses voies, même si elle ne les connaît pas toujours en détail. *"Que tout m'advienne selon ta parole"* - telle fut sa réponse lorsque l'archange Gabriel lui apporta le message qu'elle serait la mère du Messie (Lc 1,38). Il nous semble entendre ici les paroles du Seigneur à Gethsémani : *"Non pas comme moi, je veux, mais comme toi, tu veux"* (Mt 26, 39). Marie nous aidera à vivre dans un abandon total à Dieu et à marcher dans ses voies comme elle l'a fait.

En tant que "Mère du Fils", son amour humain pour Jésus a été imprégné d'un amour surnaturel, au point de la rendre capable de consentir à la Passion de son Fils, bien qu'une épée lui ait transpercé le cœur (cf. Lc 2,35). Elle nous assistera pour que notre amour humain soit purifié, pour qu'il soit imprégné et modelé par l'amour surnaturel de Dieu. Alors notre cœur s'élargira et nous serons capables d'aimer spirituellement, d'un amour universel, qui a en vue tous les hommes et se préoccupe de leur salut. Le cœur de Marie battra alors en nous, rempli de l'amour de Dieu.

En tant qu'"Épouse de l'Esprit Saint", Marie est intimement unie à la Troisième Personne de la Trinité, son Époux divin. L'Esprit Saint ne l'a pas seulement couverte de son ombre au moment de la conception (cf. Lc 1,35), mais il est toujours resté en elle, faisant d'elle sa demeure et le temple de sa gloire. Toutes ses voies et ses pensées étaient guidées par l'Esprit Saint et, dans sa disponibilité à accomplir les moindres désirs du Seigneur, Marie est également devenue le "siège de la sagesse".

Nous aussi, nous sommes appelés à devenir des "sièges de la sagesse de Dieu", parce que l'Esprit Saint veut aussi faire de nos âmes un temple permanent du Seigneur, en déployant tous ses dons et en nous modelant de plus en plus à l'image de Dieu. Marie

n'est pas seulement notre modèle inégalable, mais son amour jaloux ne s'arrêtera pas tant que nous n'aurons pas rendu au Père céleste tout l'honneur et la gratitude qui lui sont dus, tant que nous n'aurons pas accepté son Fils comme notre Sauveur et fait ce qu'il nous dit, tant que nous n'aurons pas ouvert notre âme volontairement à l'action de l'Esprit Saint, afin de glorifier Dieu et de le servir comme ses vrais enfants.